

北九州

# 市議会だより

昭和56年1月1日 No.72

昭和五十五年十二月北九州市議会定例会を、十二月六日から六日間の会期で開き、十二月十一日に終りました。今議会に市長から提出された議案は、五十五年度の各会計補正予算議案十六件、条例改正議案六件、その他の議案十九件、計四十一件でした。

十二月六日と八日の本会議で、九人の議員が質疑、質問を行った後、これらの市長提出議案を、それぞれ付託された所管の常任委員会で、慎重かつ熱心に審査しました。その結果、これらの議案すべてを、十二月十一日の本会議で可決しました。

また、市民憲章をつくる市まちづくり会議が決定した一方、議員から提出された議案は十一件で、そのうち七件が可決され、四件が否決されました。

「北州市民憲章」について、昭和五十六年二月十日にこれを制定、告示するよう要望があつて、所要の措置を講ずるとの市長の報告があり、市議会も、この北州市民憲章について満場一致で賛同しました。

わたしたちのまち北九州市は、美しい自然に恵まれ、ながい歴史とたくましい産業をうけついできました。わたしたち北州市民は、このまちを愛し、よりいつの市民参加によるまちづくりをめざしています。このふるさとに、実りある未来を築くため、わたしたちは、みんなで守る約束を定めます。

緑を豊かに、清潔で美しいまちにします。  
きまりを守り、安全なまちにします。  
人を大切にし、ふれあいの輪をひろげます。  
元気で働き、明るい家庭をつくります。  
学ぶ楽しさを深め、文化のかおるまちにします。

## 北九州市民憲章

### 議員提出

### 補正予算の概要

区分	補正前の額	補正額(増額)	補正後の額
一般会計	3,072億9,033万円	68億9,406万円	3,141億8,439万円
普通特別会計	2,247億8,241万円	27億9,777万円	2,275億8,018万円
企業会計	458億6,540万円	12億5,595万円	471億2,135万円
合計	5,779億3,814万円	109億4,778万円	5,888億8,592万円

### 補正の主なもの(全会計)

- ◎災害復旧事業費 4億7,021万円
- ◎土地取得事業費 20億2,672万円
- ◎農業基盤整備事業費 3,169万円
- ◎基金積立金 8億円
- ◎給食牛乳の国庫補助金打切りに反対する意見書
- ◎被爆者援護法の制定に関する意見書
- ◎生活保護法による扶助費 20億円
- ◎職員の給与改定費 28億3,976万円

## 謹賀新年

昭和五十六年元旦

大隈岩雄さんの「手づくり絵馬」

### 市民憲章に賛同

任期最後の定例会終る

12月定例会

### 決まつた主なもの

#### 市長提出

##### ◎北九州市立病院等の使用料及び手数料条例の一部改正

市立若松病院の改築に伴い、

同病院の室料差額(一日につき)を次のように改めるもの

特別室B、個室D(廃止)  
個室B(新設) 三千円  
個室C(新設) 一千円

##### ◎土地の取得

小倉南区大字貫に所在する土地を文化記念公園用地として買入れるもの

面積 二万一、八〇七・二五  
平方メートル  
買入れ予定金額 二億九、二五二万五、四七七円

##### ◎北九州市立大学の設置

北九州市立大学に、経営学研究科の大学院を五十六年四月一日から開設するため、その設置認可を文部省に申請するもの

## 質疑 応答



### 新・新中期計画の着実な推進

#### 喉頭摘出者との会に助成を

議員 ガンのため、喉頭を摘出した人達が会を作り、親睦を図つたり、食道发声訓練を行つたりして、社会復帰を目指して活動しています。

#### 今後の産廃処理計画は

議員 素材型産業中心の生産都市として発展してきた本市においては、産業生産の副産物として発生する産業廃棄物対策は、市政の重要な課題で、本市の実情からすれば、今後なお、産業経済の発展や市民生活の向上に伴い、産業廃棄物は、質的にも変化を重ねながら増大すると思うが、市はどのように対策を考えていますか。

#### 工事対策は万全か

議員 モノレール建設は、交通混雑や災害の危険を伴いますが、都市モノレール小倉線工事対策協議会で、どのような具体策をたてますか。

#### 用地取得状況は

議員 五十八年四月開業目標を達成するためには、用地買収等多くの問題があると思いますが、見通はどうですか。

市長

用地取得等種々の問題もありますが、開業目標に遅れな

いよう、問題解決に総力を上げています。国道三百二十二号線

関係は、六十二パーセントを土

地化されています。

地区画整理事業の換地手法によ

り確保しますが、現在まで仮換

地指定が、四十一ヘクタールで

き、本年度中に、八ヘクタール

指定できる準備を進めています。

用地買収区域は、七十六ペー

ントの進捗状況で、幹線五号

セントの区間は、本年度中に完了する

関係では、本年度中に完了する

よう努力します。

用地買収区域は、七十六ペー

ントの進捗状況で、幹線五号

セントの区間は、本年度中に完了する

よう努力します。

議員 産業廃棄物を排出している企業に対して、どのような指導を行っていますか。

清掃事業局長 企業に対する指導は、①今日まで進めてきたリサイクル展でもコーナーを設けて、作品の展示を行いました。このようにして、社会一般の認識を深めて、今後も続けていきたい

と思っています。

議員 産業廃棄物を排出している企業に対して、どのような指導を行っていますか。

市長 市では、五十五年の二月に黒崎そごうで心身障害者作品展を開催したほか、五月の省エネルギー展でもコーナーを設けて、作品の展示を行いました。

議員 今後も国に対し、助成を強力に

働きかける考えです。

議員 産業廃棄物を排出している企業に対して、どのような指導を行っていますか。

市長 市では、五十五年の二月に黒崎そごうで心身障害者作品展を開催したほか、五月の省エネルギー展でもコーナーを設けて、作品の展示を行いました。

議員 今後も国



## 小倉南北区八幡西区に図書館を

**議員** 四十九年度に分区した小倉南区と八幡西区には、区単位の図書館がありません。

また、現在、中央図書館を除いた各区の図書館は、日曜休館となっておりますが、日曜日こそ開館し市民の利便を図るべきだと考えますが、併せておたずねします。



議員 第一志徳中学校（仮称）の早期建設を望む声は、市議会に請願や陳情が出されるなど、切実なものがあります。補正予算に、用地造成費として二千六百万円と、建築等にかかる債務負担として六億九千七百七十万円が計上されていますが、建設予定地は市内でも屈指の軟弱野菜の産地であり、地権者の一部にはなお根強い反対がありますが、今後の用地確保の見通しについておたずねします。

また、現志徳中学校は、来年度さらに学級増が見込まれますが、

## 用地買収の 見通しは

||第二志德中学校||

**議員** 第二志徳中学校（仮称）の早期建設を望む声は、市議会に請願や陳情が出されるなど、切実なものがあります。

受け入れ態勢はどのように考えて  
いますか。

**教育長** 建設予定地が、軟弱野  
菜の生産地であることは承知して  
いますが、関係の地権者に対しま  
しては、教育の重要性や、一日も  
早い開校についての御理解を十分  
にいただき、早期に用地買収がで  
きるよう、努力をしていきたいと  
思っています。

現志徳中学校では、来年度、四  
教室程度の増設が必要になると見  
込まれます。

プレハブ校舎による開校という  
意見もありますが、用地をどこに  
確保するかといった問題もあります  
ので、現志徳中学校の用地内に  
プレハブ校舎を増築して対処した  
いと考えています。

第二という実績を上げており、コンテナターミナルの充実とともに非常に大きく貨物が伸びてきます。今後とも、いつそうの集貨対策に力を入れていきたいと考えています。

## ソーラー システムに補助を

議員 現在普及しつつあるソーラーシステムは、省エネルギー対策の代表的なものであります。その設置には多額の経費がかかります。そこで、一般家庭に対する貸付金、補助金、利子補給などの助成制度を設けて、ソーラーシステム

システムに補助を

このデータをまとめて、来年度、浴場に対し、どういう助成をしていくかを検討したいと思います。また、個人の住宅に対する助成についても、必要ではなかろうかと考えています。今後、色々の実績などを検討して、制度を作つていかねばと考えています。

――人事紹介――

十二月定例会で、次の方々が決まりました  
北九州市土地利用審査会委員  
(敬称略)

坪岡 民子・財前 和好	畠中 健一・安田 與吉	柴田 浩一・橋本 繁
-------------	-------------	------------

人事召介

■ 警灘埋立計画 ■

## 環境への影響は

二 智選埋立計画

四年に作られた港湾計画に基づいて造成されるということです。この計画の中では、環境、景観という面からも十分考慮がされていて、西側の海岸線には岸壁などは造らず、相当な幅にわたって緑地やしや断縁地を配備する予定です。

いろいろな集貨対策を展開しています。最近の成果としまして、六月に西アフリカ航路、七月にインド航路が開設されました。また、五十六年三月には、フルコンテナ船により、まず釜山と北九州港間の韓国航路が開設される予定です。

日曜休館は、利用状況、職員の勤務条件などを考慮して行つてきていますが、中央図書館とこどもと母の図書館については、日曜開館を実施しています。

る見通しだと聞いています。埋立てや景観に対して、どのように対処されるのですか。

市長 五十二年六月に電源開発（株）から埋立権の期間延長の申請が出されていますが、港湾計画全体との整合を図ることと、埋立てに伴うアセスメントや土地利用計画等を広く審査しています。

**議員** 北九州港の入出船舶数は四十九年をピークとして年々減少しています。船舶の大型化によるものとはいえ、港湾の盛衰に反映します。

港の繁栄を図るため、集貨対策を抜本的に強化する必要があるのではないか。

## 集貨対策の強化を

北九州港